

Sólo el 8,4% de los estudiantes suspende las pruebas de Selectividad

El plazo de preinscripción en las universidades, abierto hasta el 10 de julio

L. J.
Sevilla

Los 27.281 chavales que se presentaron la semana pasada a las pruebas de Selectividad ya saben si han aprobado. El éxito ha sido enorme: 24.993 estudiantes han superado la prueba. Esto significa que el 91,6% ha aprobado, frente aun 8,4% que ha suspendido.

Los tres días de exámenes, nervios, repasos de última hora y apuestas por averiguar lo que caía dieron paso a días de espera. Esta semana las nueve universidades andaluzas fueron adelantando los resultados y ayer todos los aspirantes conocían la nota específica de cada examen y la media de todos.

Las nuevas tecnologías han sido las encargadas de transmitir los resultados: la página web de cada universidad ha publicado los resultados y la Pablo de Olavide de Sevilla por medio de mensajes de texto en los móviles.

Aprobados de Selectividad 2008

Universidad	Presentados	Total Aprobados	Porcentajes Aprobados
Almería	2.034	1.853	90,83%
Cádiz	3.921	3.605	91,94%
Córdoba	3.115	2.851	91,52%
Granada	3.491	3.278	94,00%
Huelva	1.449	1.306	90,13%
Jaén	2.726	2.515	92,26%
Málaga	4.784	4.353	90,99%
Sevilla	4.947	4.496	90,88%
Pablo Olavide	814	736	90,42%
Andalucía	27.281	24.993	91,61%

EL PAÍS

En proporción al número de alumnos que se presentó en cada provincia, Granada es la que obtuvo un mayor número de aprobados (94%). La siguen Jaén (92,26%), Cádiz (91,94%), Córdoba (91,52%), Málaga (90,99%), Sevilla (90,88%), Almería (90,83 por ciento), Pablo de Olavide (90,42%) y Huelva (90,13%).

El plazo de preinscripción en las universidades públicas de Andalucía se inició ayer con la entrega de solicitudes. Permanecerá abierto hasta el 10 de julio.

El futuro universitario podrá ahorrarse este año las colas. La entrega de la documentación en ventanilla será sustituida en muchos casos, por el formulario on-

line. El órgano regulador de acceso a la universidad recomienda este año que la preinscripción se haga a través de Internet: www.juntadeandalucia.es/innovacioncienciaempresa.

El plazo para la matrícula digital finaliza a las 12.00 de la noche del nueve de julio. En caso de haberse producido algún error informático, el interesado aún tendrá tiempo de formalizar la preinscripción a lo largo del día 10. Según el número de solicitudes en cada licenciatura, subirá o bajará la nota de corte.

La primera adjudicación de plazas se hará pública el 18 de julio. Las listas con la segunda se publicarán el uno de septiembre, fecha en la que se asignarán las plazas que queden vacantes. El día 10 del mismo mes finalizará la asignación de plazas.

El 15 de septiembre deberán quedar matriculados todos los alumnos que han participado en el proceso.

El fiscal pide a unos padres 2.400 euros de multa por absentismo

EFE, Sevilla

La Fiscalía de Sevilla ha presentado un primer escrito de acusación contra unos padres a los que imputa un delito de abandono de la familia debido al absentismo escolar de sus hijas mayores y para los que pide una multa de unos 2.400 euros.

Según ha informado la Fiscalía de la Audiencia de Sevilla en un comunicado, en su escrito de acusación ha solicitado una multa de ocho meses con una cuota de diez euros al día por dejación de sus obligaciones parentales en las hijas mayores.

Esa dejación ha consistido en no tomar las medidas para que sus hijas accedieran a los centros escolares, así como que tuvieran la atención médica, alimentación y aseo adecuado, lo que ha provocado un "continuo absentismo escolar de las hijas mayores hasta llegar a la falta de escolarización", que al iniciar el ciclo de educación secundaria obligatoria han pasado a asumir en la familia las "labores cotidianas del hogar familiar y el cuidado de los hermanos pequeños".

Delito de abandono

La fiscalía destaca en su escrito la falta de vacunaciones adecuadas a la edad de los hijos, la pediculosis de una de las hijas y el rechazo además de los acusados de las prestaciones para la erradicación del absentismo de sus hijos y otras ayudas asistenciales ofrecidas por los servicios sociales, así como la de los centros educativos, el servicio despertador o el comedor. Además, la familia ha sido reiteradamente advertida sobre la obligatoriedad de permitir el acceso de sus hijos a la educación.

La Fiscalía califica estos hechos de delito de abandono de la familia estipulado en el artículo 226 del Código Penal en relación con el artículo 154 de Código Civil. Asimismo, la Fiscalía de Protección de Menores ha recordado en el comunicado que ha solicitado de las Comisiones de Absentismo Escolar, los Servicios Sociales y Centros Educativos que le remitan comunicaciones individualizadas sobre el problema del absentismo escolar.

Estos informes, una vez evaluados por los Fiscales de Protección de Menores los hechos y complementados los informes, están dando lugar en los casos más graves en los que pese a las advertencias realizadas, se mantiene la situación de absentismo escolar, a la emisión de órdenes a la policía autonómica para la confección de los atestados policiales.

DAVID MORALES MOLINERO El estudiante con la mejor nota en Selectividad

“Nunca he sido de atracón final”

VALME CORTÉS
Granada

Entre risas David Morales Molinero, granadino de 17 años, confiesa que no va a reclamar el nueve que ha obtenido en Lengua en Selectividad. En las demás asignaturas, y en todas las del Bachillerato, tiene diez. Ese punto le ha hecho bajar un poco la media (9,94), pero está contento. Y no es para menos. Es el estudiante con la nota más alta de Andalucía.

A su rostro se asoma una sonrisa tímida. En los exámenes no se pone nervioso, asegura, tampoco en Selectividad. Sin embargo, atender a la prensa le cuesta un poco más. “Preferiría que no se supiera nada de mí”, dice resignado porque sabe que todo pasará.

No le ha pillado por sorpresa el resultado de su esfuerzo. Esperaba buena nota, él y su entorno, aunque quizá tampoco pensaba que sería tan alta, está empatado con una chica de Madrid que aspira a ser investigadora.

David tiene pensado estudiar Ingeniería Aeronáutica en Sevilla. Problema para acceder desde luego no va a tener, pero la decisión sobre su futuro no la tenía muy clara hace algo más de un mes. Le gustan las Matemáticas, la Física y el Dibujo Técnico, así que tienen que estar en la carrera elegida. De haberse decantado por las letras, su opción habría sido Historia.

Lo suyo es la constancia porque a diario dedicaba unas tres horas a estudiar. Eso sí, después de descansar un rato tras



David Morales posa con un cartel con su nota en Selectividad. / M. ZARZA

la comida, ir a correr unos 20 kilómetros al día, volver a casa y cenar. A partir de ahí comienza su jornada de estudio. Hacer deporte le permite concentrarse mejor.

No es muy amante de salir

de fiesta, pero goza de su tiempo libre con los amigos, leyendo, escuchando música y practicando deporte. “Nunca he sido de atracón final”. Así que hay tiempo para todo. Ahora está feliz y quiere descansar este

verano. Lo que tenga que ser, será. De momento sólo piensa en disfrutar de un merecido descanso.

Conoció su calificación por Internet. Estaba en casa junto a sus padres y a su hermano, también buen estudiante. Se levantó del sofá y comprobó la nota en el ordenador. Él no sabía entonces que era la mejor de Granada, tampoco la de Andalucía.

Al día siguiente le llamaron del instituto. “Me han felicitado los profesores”, comenta, incluida la de Lengua, doña Ade-

“La prueba de Lengua es más subjetiva y no depende sólo de ti”

la, que “me ha preguntado si voy a reclamar”, dice sonriendo.

No lo va a hacer porque está satisfecho y no cree haber dejado al instituto Mariana Pineda de la capital en “mal lugar”. Contaba con la posibilidad de sacar menos nota en esta asignatura, “es una prueba más subjetiva y no depende sólo de ti”, argumenta.

Aunque lo consideran el empujón de la clase, él lo lleva bien. No comulga con ese tópico al que apenas le da importancia. Le gusta ayudar y por eso sus apuntes circulaban por el aula durante el curso. No ha dudado en atender las consultas que sus compañeros le hacían.

sociedad

¿La mejor universidad? Depende de lo que busque

Navarra y Pompeu Fabra destacan en el 'ranking' de CyD

J. A. AUNIÓ
Madrid

¿Cuál es la mejor universidad española? Pues depende de lo que busque. Si es calidad docente, la Pública de Navarra y la Pompeu Fabra de Barcelona; si es investigación, la de Barcelona y la Autónoma de Madrid, según el último informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD), presentado ayer en Madrid. La fundación propone una "aproximación tentativa" de ranking de campus públicos presenciales haciendo no una, sino 19 clasificaciones (por gasto por alumno, ingresos por I+D, solicitudes de admisión, la nota media de los nuevos estudiantes, o los que la abandonan sin terminarla) para ver qué universidades están siempre en los primeros puestos.

Así, en capacidad de atracción y calidad docente destacan la Pública de Navarra y la Pompeu Fabra. En calidad del doctorado sobresalen la Politécnica de Cataluña, la Universidad de Barcelona, Salamanca y Santiago de Compostela. Tras la Autónoma de Madrid y la de Barcelona, en investigación, están un poco más lejos Santiago de Compostela y Córdoba. El informe de CyD, con datos de 2004-2005, pone muchas prevenciones a su propio intento de clasificación, pero parece que la comunidad universitaria (en un entorno, el español, muy reactivo a este tipo de comparaciones) se va a tener que acostumbrar al debate de sus resultados, campus a campus, por el incremento paulatino de la competencia entre universidades. Y, sobre todo, en un contexto en el que se empieza a hablar (en un proceso que parece un poco atascado) de vincular la financiación de las universidades, al menos en parte, a sus resultados.

De esto último habló la ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, durante la presentación del estudio en la Fundación Rafael del Pino, junto a la presidenta de CyD, Ana Patricia

Clasificación de universidades públicas presenciales según distintas variables

Curso 2004-2005

NOTA MEDIA DE LOS ALUMNOS QUE ENTRAN

1º	Politécnica de Madrid	7,0
2º	Politécnica de Catalunya	6,9
3º	Pompeu Fabra	6,9
4º	Santiago de Compostela	6,9
5º	Politécnica de Valencia	6,7
6º	A Coruña	6,7
7º	Granada	6,7
8º	Miguel Hernández	6,7
9º	País Vasco	6,7
10º	Sevilla	6,6
11º	Salamanca	6,5
12º	Pública de Navarra	6,5

PORCENTAJE DE ALUMNOS QUE TERMINAN LA CARRERA EN EL TIEMPO ESTABLECIDO

1º	Castilla-La Mancha	87,9
2º	Santiago de Compostela	84,5
3º	Cantabria	83,0
4º	Politécnica de Valencia	82,4
5º	Salamanca	81,5
6º	Pública de Navarra	80,5
7º	Complutense	79,2
8º	Pompeu Fabra	76,0
9º	Autónoma de Madrid	75,0
10º	País Vasco	72,5
11º	Extremadura	71,2
12º	Politécnica de Madrid	71,0

GASTO POR ALUMNO

En euros

1º	Pública de Navarra	7.130
2º	Pompeu Fabra	6.922
3º	Politécnica de Catalunya	6.473
4º	Autónoma de Barcelona	5.575
5º	Autónoma de Madrid	5.570
6º	Zaragoza	5.553
7º	Cantabria	5.478
8º	Alcalá de Henares	5.475
9º	Politécnica de Madrid	5.456
10º	País Vasco	5.434
11º	Lleida	5.380
12º	Complutense	5.303

INGRESOS POR I+D POR INVESTIGADOR

En euros

1º	Autónoma de Barcelona	42.401
2º	Pompeu Fabra	28.241
3º	Autónoma de Madrid	20.000
4º	Politécnica de Madrid	18.445
5º	Politécnica de Catalunya	17.934
6º	Cantabria	17.319
7º	Santiago de Compostela	17.275
8º	Politécnica de Valencia	15.959
9º	Barcelona	13.777
10º	Girona	13.444
11º	Córdoba	12.836
12º	Zaragoza	12.330

Fuente: Informe anual de la Fundación Conocimiento y Desarrollo.

EL PAÍS

Botín, y el director del estudio, Martí Parellada. Garmendia expuso su propósito de colocar las universidades españolas entre las mejores del mundo en 2015. Unos campus que mejoran lentamente, según el informe de CyD, en investigación y transferencia de conocimiento (las patentes crecieron en 2006 un 81% y un 62% la creación de empresas que surgen de proyectos de investigación), pero con cifras todavía muy modestas. Y un sistema con debilidades preocupantes. Por ejemplo, que cuatro de cada cinco alumnos tardan en terminar la carrera más tiempo del establecido o que sólo hay un 1,6% de

universitarios de otros países (la media de la OCDE es del 8%).

Unas debilidades en las que insistió el comisario europeo de Educación, Jan Figel: "Si los españoles sois tan buenos en fútbol, ¿por qué no vais a serlo en educación?". Figel repitió esta idea varias veces ante la mirada del presidente de los rectores, Ángel Gabilondo, que aseguró que las universidades afrontan sin miedo el reto que les espera.

EL PAÍS.COM

Informe. Consulte el informe completo de 2007 de la Fundación CyD.

El Consejo Escolar pide que no se fomente la objeción a Ciudadanía

J. A. A., Madrid

El Consejo Escolar del Estado, máximo órgano asesor en educación, instó ayer a los gobiernos de las comunidades autónomas a "que se abstengan de hacer declaraciones instando a la objeción de conciencia a esta asignatura [Educación para la Ciudadanía], pues su obligación como gobernantes es cumplir y hacer cumplir la ley", y esta materia es obligatoria por ley. En la justificación de la enmienda, presentada por el sindicato Stes, se asegura que la objeción está siendo pro-

movida, entre otros, por miembros del Partido Popular.

De hecho, los Ejecutivos de tres comunidades gobernadas por el Partido Popular (Madrid, Comunidad Valenciana y Murcia) han anunciado que ampararán a los alumnos que decidan boicotear la materia. Éstas son las autonomías que han llevado más lejos la campaña contra esta materia, promovida por los obispos y varias asociaciones católicas y sobre la que tendrá que pronunciarse el Tribunal Supremo (hay varias sentencias a favor y en contra del derecho a la objeción).

La petición es una de las enmiendas aprobadas ayer para el informe anual del Consejo Escolar del Estado, formado sindicatos, padres, patronales, Administración, los presidentes de los consejos escolares autonómicos y representantes de colectivos de mujeres. También dio el visto bueno a otra enmienda en la que instan al ministerio a que apruebe una regulación básica para la etapa educativa de cero a tres años, la única que depende exclusivamente de las comunidades y otra para que se revisen los acuerdos de España con el Vaticano.

desde **144,45€***
(impuestos incluidos)
3 noches

Vive las Rutas de Paradores

Aprende a andar por paradores. A dar tus primeros pasos. En tu aprendizaje encontrarás diferentes rutas. No lo pienses más. Consulta las condiciones de esta promoción y aprovéchala. Tienes muchos paradores donde elegir. Escoge el tuyo en:

www.parador.es

PARADORES
Hoteles desde 1928

Infórmate en www.parador.es, en el 902 547979 o en tu agencia de viajes.

*precio por persona en habitación doble estándar en régimen de alojamiento y desayuno. Consulta Paradores incluidos, condiciones y calendario de aplicación de "Rutas de Paradores".